
2021年12月28日 星期二 编辑 石晶 美编 王涛淄博04

走南闯北缘定淄博

“昨晚我们正在进行新产
品的试产，一直忙到凌晨5点。”

12月22日，就职于淄博绿
能芯创电子科技有限公司的何
辉飞在接受大众日报淄博融媒
体中心记者采访时说，能够看
着新产品从自己手里出产，心
里很高兴。

何辉飞来自江西新余，
2018年从西安电子科技大学
毕业，所学专业为材料科学与
工程。

“虽然我是家里的独生子，
但父母并没有执意让我留在老
家发展，而是鼓励我多出去闯
闯，见一见世面，长一长本事。”

带着父母的希望，何辉飞
毕业后到了江苏南京，踏进了
半导体行业。

“真正接触半导体后，才发
现这一枚小小的半导体芯片的
魅力所在，也发现自己需要学
的东西还有太多太多。”

何辉飞说，浓缩的都是精
华。这一方小小的半导体芯片
十分精密，放大展开后宛如一
座城市，内藏乾坤万千。

为了在半导体行业有进一
步的发展，2019年初，何辉飞
辞去南京的工作，在北京进入
了绿能芯创电子科技有限公司
（以下简称“绿能芯创”）。也就
是从这儿开始，他和淄博的缘
分悄然而至。

绿能芯创成立于2017年，

总部设于北京，公司专注于第
三代半导体功率元器件芯片设
计、工艺开发与生产制造，并致
力于推进第三代半导体产业链
发展，是我国第三代半导体功
率元器件领域的专业企业。

“后来，因为发展需要，公
司总部拟建子公司，便派出考
察团队来到淄博。”何辉飞告诉
记者，跟着考察团队在淄博的
那段时间，他发现，在这里不管
是工作还是生活都很方便，淄
博这座城市让他有一种说不出
来的舒服。

于是，在绿能芯创落户淄
博之后，2020年上半年，何辉
飞也来到了淄博。

陕西、江苏、北京、山东，从
求学到工作，何辉飞走南闯北
走过了很多地方，最终来到了
淄博，这是一个新的开始，也是
一次次奔波的尘埃落定。

“我在淄博做芯片”

绿能芯创于2019年12月
在山东淄博成立子公司，获得
淄博市委、市政府大力支持，落
地6英寸芯片生产线项目，并成
立了山东理工大学绿能芯创智
能制造研发中心。该公司拥有
海内外20余位超过20年专业
半导体经验、出身于国际知名
大厂的资深专家，经验与资源
覆盖全技术链。

目前，绿能芯创拥有完全
自主知识产权50余项，核心技

术布局，在关键环节、芯片结构
及工艺方面都有多项突破性
专利。

“用通俗的话来讲，半导体
芯片由一层层特定‘图形’叠加
合成。”

何辉飞说，作为一名黄光
工程师，他的任务就是将设计
部门设计好的每一层“图形”，
用专业仪器设备转移到晶圆
上，而每转移一层“图形”需要
10分钟左右。

精密的半导体芯片在制造
过程中，设备需要保持精准稳
定，制造的工艺流程和参数设
置需要工程师们实时调整。

“我们必须时时刻刻保持
高度专注，哪怕一丝疏漏都会
酿成严重后果。”何辉飞说。

据了解，绿能芯创全面掌
握6英寸芯片技术，产品性能与
国际大厂齐平。该公司团队已
完成了分立高功率器件系列的
设计、制造流程、技术及应用开
发，切入多个高端应用场景，客
户均为国内排名前列的知名企
业，已经逐步形成国产替代，并
实现关键组件自主可控，解决
了关键技术“卡脖子”问题。

人才是第一生产力。一个
行业的发展离不开新鲜血液的
注入和人才的积累，以绿能芯
创为代表的半导体行业亦是如
此。像何辉飞一样，很多有志
向、有能力的年轻人正以满腔
热忱积极投身科技创新。

2021年度，淄博绿能芯创

电子科技有限公司已吸引应届
专本硕毕业生近40名。

“其实，我在半导体行业工
作这三年时间也仅仅是入门，
而要做到有能力独自应对生
产，需要至少五年以上。这个
行业说大不大，说小也不小，从
业经历20年以上的前辈比比皆
是，要跟他们看齐还有很长的
路要走。”何辉飞说，成为高素
质技能型人才，成为行业翘楚，
是他一直孜孜以求的目标。

有滋有味的淄博生活

在淄博工作和生活怎么
样？何辉飞说：“我们江西人爱
吃辣，无辣不欢，江西特色菜麻
辣三件（鸭头、鸭掌、鸭翅），让人
欲罢不能，我也不例外，但在淄
博生活这段时间，以咸香为特色
的鲁菜让我打开了味蕾的新大
门。”

何辉飞说，分量十足、口感
甚佳的鲁菜让他在淄博的生活
有滋有味。

“淄博的烧烤也别有一番
风味，第一次去吃时确实被惊
艳到了。”何辉飞说，小葱白蘸
酱，放上烤串，用小饼卷着吃，
这是他前所未有的体验。

2020年8月，淄博还一次
性补发了何辉飞5月到8月的人
才补贴，每个月1000元，可以
领5年。不仅如此，他来到淄博
后，还住进了位于淄博高新区
花山公园附近的人才公寓。

“在淄博，有生活补贴，还
有人才公寓，在生活上没有任
何压力。”何辉飞说，没有后顾
之忧，工作起来也十分起劲。

何辉飞告诉记者，他热衷
户外运动，喜欢山地越野骑行，
也去过淄博不少地方，尤其是
有齐文化遗址的景点，像齐长
城等，每次不管是翻山越岭，还
是游馆逛街，他都乐在其中。

“淄博的交通很方便，道路
四通八达，环境也不错，骑行惬
意自在。”何辉飞还向记者感慨
道，淄博人都比较和善，也很热
情，无论在外面遇到什么困难，
总会有人施以援手，让他感觉
很亲切，很温暖。

2021年10月，何辉飞身在
江西新余的女朋友也辞掉工
作，来到了淄博。

“她在老家那边从事建筑
设计方面的工作，长期异地终
究不是那么回事，得知我在淄
博过得还不错，她今年也来
了。”

何辉飞说，他女朋友按照
淄博人才政策的标准也可以申
领人才补贴，但她决定先在淄
博考取建筑行业的一些证件，
然后再工作。

“我们打算在淄博定居，
计划今年回老家过年时就把
结婚证领了……”说到未来的
生 活 ，何 辉 飞 言 语 间 尽 是
幸福。

大众日报淄博融媒体中心
记者 孙良栋

身穿一身“隔离服”，神情专注，来回巡视检
查，这不是医生在医院的场景，而是半导体芯片的
制造现场。

12月22日，在淄博绿能芯创电子科技有限公
司，黄光工程师何辉飞正在紧张有序地进行半导
体芯片的“图形”转移工作，这个来自江西省新余
市的95后年轻人，在半导体行业中摸爬滚打，最终
来到了淄博。

淄博12月27日讯 今天，淄
博市教育局、市科技局、山东理工
大学共同举办合作共建山东理工
大学淄博电子信息产业学院签约
仪式。淄博市政府副市长毕红
卫，山东理工大学党委副书记、校
长胡兴禹，市委教育工委常务副
书记、市教育局党组书记、局长孙
英涛，市科技局党组书记熊欣出
席相关活动并讲话。

近年来，山东理工大学立足
服务淄博，办学水平和社会影响
力明显提升，成为淄博市“创新
源、活力源、产业源和城市的亮

丽名片”。三方合作共建淄博电
子信息产业学院签约、揭牌，这
既是深化校城融合、推进淄博市
电子信息产业高质量发展的生
动实践，也是山东理工大学主动
对接区域产业发展需求、推进高
水平大学建设的重要举措。淄
博市深入实施科教创新赋能，不
断深化与驻淄高校的合作，努力
推动高水平大学建设和经济社
会高质量发展协同并进。打破
传统人才培养模式，探索教育
链、人才链、产业链、创新链的有
效衔接路径，推进高等教育与产

业集群联动发展，实现了高校优
势学科与经济社会发展精准对
接、深度融合。

电子信息作为淄博市“四强”
产业之一，极具发展前景。学院
的成立，标志着电子信息产业发
展将迈入产、教、研、学、用一体发
展的新阶段，也标志着淄博市与
山东理工大学的合作进一步加
深。双方将以产业学院建设为载
体，打造政校企共商、共建、共享
的人才培养共同体，努力推动产
教深度融合。

淄博电子信息产业学院将依

托华为、青软等企业的先进技术
和项目资源，打造政校企合作的
新平台，将为高水平大学和校城
融合发展注入新活力，为地方电
子信息产业发展提供人才和智力
支持。下一步，淄博市教育局将
会同市科技局和理工大学按照教
育部《现代产业学院建设指南》要
求，积极推进三方协议内容的落
实，努力将淄博电子信息产业学
院打造成示范性人才培养基地。
突出高校科技创新和人才集聚优
势，强化“产学研用”体系化设计，
增强服务产业发展的支撑作用。

将人才培养、实训实习和学生创
新创业有机结合，打造集产、学、
研、转、创、用于一体的实体性人
才培养创新平台。充分发挥高
校、地方政府、行业、企业等多元
办学主体作用，加强区域产业、教
育、科技资源的统筹协调，探索

“校企联合”“校园联合”等多种合
作办学模式，实现产业学院可持
续、内涵式创新发展，为地方电子
信息产业发展提供智力和人才
支撑。

大众日报淄博融媒体中心记
者 曲心健

依托华为、青软等企业技术和项目资源打造政校企合作新平台

山东理工大学淄博电子信息产业学院揭牌

淄博绿能
芯创电子科技
有限公司芯片
制造现场

何辉飞（右）和
同事在爬山途中
休息。

西安电子科技大学毕业生何辉飞———

我在淄博做芯片


